
「岩倉市五条川小学校区統合保育園基本構想（案）」に対する 

ご意見と市の考え方（実施結果） 

 
 
 「岩倉市五条川小学校区統合保育園基本構想（案）」について、皆様からお寄せいた

だいたご意見の内容と、それに対する市の考え方について公表します。 
 ご意見をお寄せいただきました皆様のご協力に厚く感謝申し上げます。 

 
                    令和５年２月 
                    岩倉市教育こども未来部子育て支援課 

 
 
１ 意見募集の概要 

（１）意見の募集期間 

令和５年１月１６日（月）～令和５年２月１５日（水）（３１日間） 

 

（２）意見を提出できる人  

・市内に在住、在勤または在学の人 

・市内で事業や活動を行う個人または団体 

 

（３）閲覧場所 

情報サロン、子育て支援課、市ホームページ 

 

（４）意見の提出方法  

持参、郵送、ファクシミリ、電子メール、ホームページ投稿フォーム 

 

２ 募集結果 

意見者数  ２０件（個人：１９人、団体：１団体） 

 

３ ご意見に対する市の考え方 

    別紙のとおり 



「岩倉市五条川小学校区統合保育園基本構想（案）」に対するご意見と市の考え方（対応一覧） 

 

№ 意見の内容 市の考え方 

1 

五条川小学校学区に住んでいます。 

踏み切りを渡っての通学になるため改善があると安心して送り出せます。 

保育園の送迎は、原則保護者による送迎であるため、子どものみの登

園や保育士による送迎は想定しておりませんが、まちづくりに関するご

意見として、担当する課にお伝えします。 

2 

ある市議会議員がフェースブックに、井上地区で決定と書いており、用地

買収も進行中らしいと噂にある現状 着々とすすんでいるのに、今更 ガ

ス抜きの様なパブリックコメントなど実施しても意味がないのでは無い

ですか。 

基本構想（案）は、今後建設する五条川小学校区統合保育園に盛り込

むべき要素をまとめたものです。 

多くの方の意見をいただき、新しく建設する保育園をより良いものと

するため、パブリックコメントを実施したものです。 

3 

事前アンケートの回答率が高く、保護者、保育士等対象者の保育に関する

重要度が分かります。 

私は、統合保育園に反対の立場ですが今後の保育堅持のためには「公設公

営」堅持を進めて下さい。 

太陽発電、風力発電等の再生可能エネルギー設備の取組を進めるべきであ

る。 

基本構想（案）の 19 ページにありますとおり、整備及び運営の手法に

つきましては公設公営を基本として進めていきます。 

再生可能エネルギー設備の設置につきましては、地球環境に配慮した

施設となるよう、今後の設計の中で、検討していきたいと考えています。 

4 

現在北部保育園に通園している子を持つ保護者として、新たな園に求めら

れる要素を様々な視点から検討いただき、望まれる形に着地されたことに

安堵しています。 

新園予定地は井上児童遊園や神社も近く、足を延ばせば夢さくら公園があ

ったり、自然に多く触れ合う機会を得られることと思います。 

また、両親共に電車通勤の身としては、石仏駅から徒歩圏内であることに

大変安堵しております。 

これから土地確保の交渉や具体的な園設備の検討など、新園開園までには

様々な検討事項があるかと思いますが、子供達が健やかに楽しく過ごせ、

基本構想（案）については、五条川小学校区統合保育園検討委員会や

保護者及び保育士に対するアンケートなど、できるだけ多くの方のご意

見をいただきながら作成しました。 

ご意見を参考にして、今後の進捗状況の公開等について検討していき

たいと考えています。 



先生方がやりがいと相応の報酬を得ながら働きやすい園の実現を望みま

す。 

また今後も、進捗について公開いただいたり、パブリックコメントの募集

をぜひ継続いただきたいです。 

5 

子供が市内保育園を利用しています。 

二年前に近隣市から転園しました。 

岩倉の保育園について、良い点もありますが改善していただきたい点があ

ったため、こちらに投稿させていただきます。 

①入口の開閉がしにくく、子供を連れてだと危険 早朝、遅い時間でもオ

ートロックでなく、誰でも入ってこれる 

②入口付近の歩道が整備されておらず、車も多く危険 

③職員の駐車場は目の前にあるのに、保護者の駐車場がないのに驚きまし

た（父母会で、借りている現状） 

④駐輪場に、屋根がない（駐輪場がない保育園もありますよね） 

⑤乳児クラスが、二階で、送迎が大変だし、地震や火事のとき避難が、心

配 

今までの保育園、幼稚園は年中以降が、上の階でした。 

⑥瓦版や、配布物や、集金の際の IT 化 

以上の点が新しい保育園で生かさればと思い、意見させていただきまし

た。 

園庭で裸足で遊んだり、野菜作ったり、虫を取ったりして、良い経験をさ

せてもらってます。 

良い点は生かしつつ、更に良い環境が配備されることを期待します。 

検討委員会や保護者向けのアンケートの意見においても安全・安心面

に関するものが多くありました。 

ご意見にあります園の入口や乳児クラスの配置等につきましては、今

後の設計の中で、検討していきたいと考えています。 

保護者用の駐車場につきましても、アンケート意見等を踏まえ、必要

な台数を整備していきます。 

職員用の駐車場につきましては、職員が個人で契約しているものです。 

 瓦版や配布物等の IT 化につきましては、保育士の意見も聞きながら、

今後検討させていただきます。 

 

6 

1 総括的にみて非常に明確な計画であり、特段の修正意見等はありませ

ん。  

2 本統合保育園計画の検討プロセスとして、①保護者・保育士へのアン

基本構想（案）については、五条川小学校区統合保育園検討委員会や

保護者及び保育士に対するアンケートなど、できるだけ多くの方のご意

見をいただきながら作成しました。 



ケート②検討委員会による議論③保護者によるワークショップ実施の 3

ステップを構成し、②と③は①の結果を確認・共有されて行われているた

め、確度の高い議論が展開されていると感じました。 

3 整備・運営の手法は公設公営が妥当と考えます。 

4「あゆみの家」に関しては、園庭に接近するレイアウトが望ましいこと

と、開設後は保育園児に要支援児への理解と思いやりを培わせるような運

営を望みます。 

基本構想（案）の 19 ページにありますとおり、整備及び運営の手法に

つきましては公設公営を基本として進めていきます。 

ご意見にありますあゆみの家のレイアウトにつきましては、今後の設

計の中で、検討していきたいと考えています。 

要支援児への理解と思いやりを培わせるような運営につきましては、

保護者や保育士の意見も聞きながら、今後検討させていただきます。 

7 

「統合保育園基本構想」の策定にあたり、各園保護者会会長、保育園園長、

幼稚園園長、あゆみの家の園長、一般公募の方、専門家、市役所担当者等

が集まり、利用者にとってより良い保育施設となるよう検討会が開かれた

ことはとても良い事と思います。近隣市町ではトップダウン型が多く住民

の意見が反映されず納得のいくものではないと聞きます。又、統合保育園

の整備、運営を公設公営で実施するとの決定はとても嬉しいです。 

 

統合保育園ゾーニング案についての意見 

・防犯カメラの設置、通用門（避難口として複数）等の防犯対策を考え工

夫する 

・温暖化対策を進めるうえでもソーラー発電と蓄電池が良い 

・各保育室冷暖房設備、乳児室（０歳児）の床暖房必要（床に近いため） 

・プール（温水シャワー付き）と砂場（紫外線対策も含めた遮光ネットや

植樹、パーゴラ必要） 

・保護者支援等多目的に利用できる相談室（あゆみの家と共有） 

・保育士や調理員の休憩室及び更衣室。男性保育士の更衣室必要 

・障がい者用トイレ必要（健常者も利用する） 

・園庭を広く利用できるよう遊戯室及び年長児の保育室やプールを二階

にする等の工夫 

基本構想（案）については、五条川小学校区統合保育園検討委員会や

保護者及び保育士に対するアンケートなど、できるだけ多くの方のご意

見をいただきながら作成しました。 

基本構想（案）の 19 ページにありますとおり、整備及び運営の手法に

つきましては公設公営を基本として進めていきます。 

 

ゾーニング案に対する意見につきまして、基本構想（案）は、今後建

設する五条川小学校区統合保育園に盛り込むべき要素をまとめたもので

す。建物の詳細や設備につきましては、保護者や保育士の意見も聞きな

がら今後の設計の中で、検討していきたいと考えています。 

再生可能エネルギー設備の設置につきましては、地球環境に配慮した

施設となるよう、今後の設計の中で、検討していきたいと考えています。 

プール遊びにつきましては、水の感触を楽しむことが子どもの発達に

大切なことであると考えているため、プールの設置方法等については、

今後の設計の中で検討していきたいと考えています。 

検討委員会や保護者向けのアンケートの意見においても安全・安心面

に関するものが多くありました。保護者用の駐車場については、アンケ

ート意見等を踏まえながら、必要な台数が確保できるように進めるとと

もに、周辺の道路や災害対策については、ご意見を参考にまちづくりを



・園内で保育士と園児が日常生活を快適に過ごせるよう設計段階で保育

士と十分検討してください。（保護者意見も聞きながら） 

・新園舎完成後は利用保護者が増加する可能性大です。環境変化や生活様

式の変化を考慮し、将来を見越した計画をお願いします。 

・園舎北側の道路は交通量がとても多い。又、仙奈保育園方面からの送迎

は車になる方多いと考え駐車場は 30 台分程必要と思う 

・交通安全上、保育園利用者は一方通行が良いと思う。 

・園舎周辺の側溝に蓋をして事故のないようにして欲しい 

・災害時の避難所として利用することを考え土盛りが必要 

・園児の発熱、怪我等への対応として（救急車要請程でない場合の）職員

の駐車場は園に近い場所に確保の必要有 

担当する課と検討していきたいと考えています。 

園児の発熱、怪我等の対応として職員の駐車場を園の近くに確保する

というご意見につきましては、園児が急な怪我等で救急車を要請するほ

どではない場合、タクシーによる対応を行っており、職員個人の車は使

用しておりません。 

8 

・あゆみの家の園庭を個別にしてほしい。 

理由として、保育園の園児側からは、あゆみの家は親と子が一緒に園庭で

遊ぶためその様子を毎日見ることにより園児たちが羨ましくなったり、朝

離れらなくなる可能性が考えられるため。 

あゆみの家側からは、保育園の園児を怪我させてしまう心配、子供の人数

が増えることにより自分の子供を十分に見ることが困難になる不安があ

り伸び伸びと園庭で遊ばせれなくなる可能性が考えられるため。 

・Wi-Fi 環境や ICT 化の導入を検討してほしい。 

・お昼寝用のコットを導入し、収納できるスペースを作ってほしい。 

・基本構想案の中の、「８統合保育園ゾーニング（案）」でプールの記載が

ないが、プールを作る計画はあるのか。水遊びやプール遊びは子どもたち

にとって貴重な経験であるので、プールは園内に作ってほしい。 

・園南側の道路は現在小学生の通学路になっていると思う。送迎時の安全

を確保するために歩道と車道を分けるようにしてほしい。 

・冬場でも子どもたちが手洗いをしっかり出来るように、お湯が出る水道

あゆみの家の園庭など建物の詳細や設備につきましては、保護者や保

育士の意見も聞きながら今後の設計の中で、検討していきたいと考えて

います。 

保育園の Wi-Fi 環境の整備や ICT 化、お昼寝用簡易ベッドの導入など

につきましては、保育士の意見も聞きながら、今後検討させていただき

ます。 

プール遊びにつきましては、水の感触を楽しむことが子どもの発達に

大切なことであると考えているため、プールの設置方法等については、

今後の設計の中で検討していきたいと考えています。 

周辺の道路や安全対策については、ご意見を参考にまちづくりを担当

する課と検討していきたいと考えています。 



にしてほしい。 

9 

公設公営を願います。 

｢子どもの育ちを支える施設｣とはじめに書かれていることや、父母からの

公立園の要望の高さを見ても公的な施設を減らすことに不安を感じます。

少子化で園児が減ると言われている現代ですが、公立園は 1 割流動をし

て保育士の配置に対して多めに入園を決めているのが現状です。 

新園が異年齢保育のためのモデル園となって、岩倉の保育がよりよい保育

になっていくことを切に願います。 

基本構想（案）の 19 ページにありますとおり、整備及び運営の手法に

つきましては公設公営を基本として進めていきます。 

ご意見にありますとおり、少子化は進んでおりますが、保育ニーズに

ついては依然として多くなっていることから、官民協働で必要量の確保

に努めていきます。 

10 

子育て支援課の皆様には、日頃よりよりよい保育･療育行政のために 

力を尽くしていただき有り難うございます。 

HP にて統合保育園の概要を拝見しました。 

以下、少し意見を述べさせていただきます。 

 

①200 名近くの園児､利用者､職員がすごすことになる園舎･園庭なので相

当な広さが必要と思われます。あゆみには感覚統合に必要な遊具等も設置

される事でしょう。敷地内に駐車場が予定されていますが 別の周辺敷地

で確保するのがベストではないでしょうか。 

②砂場について 

 全天候型の広めの砂場、気持ちよく遊べる砂場を提案します。 

 以前に新聞記事で見たのですが、屋根付の水はけのよい砂場、雨の日で

も暑さ寒さにさほど左右されない砂場です。土山も必要ですね。 

 手足や頭､体全体を使って思いきり遊べる土山は乳幼児に欠かせないも

のだと思います。 

③プールはどこに設置予定でしょうか。 

 2 ヶ月間のプール遊びで子どもたちはグンと成長を見せてくれます。 

 楽しくあそぶ事で､今までできなかったことが出来るようになり、自信

保護者用の駐車場については、アンケート意見等を踏まえながら、必

要な台数が確保できるように進めていきます。 

砂場など建物の設備等につきましては、保護者や保育士の意見も聞き

ながら今後の設計の中で、検討していきたいと考えています。 

プール遊びにつきましては、水の感触を楽しむことが子どもの発達に

大切なことであると考えているため、プールの設置方法等については、

今後の設計の中で検討していきたいと考えています。 

 



を膨らませていくプール遊びは必要不可欠だと考えています。 

11 
公設公営で保育園を守ってください！ 基本構想（案）の 19 ページにありますとおり、整備及び運営の手法に

つきましては公設公営を基本として進めていきます。 

12 

保育園父母のアンケート結果からも保育園に対する満足度も高いことが

伺えました。 

施設、設備、安全面では、不安なことがあるとのこと。 

アンケートの結果を統合園の建設の際には反映させていただきたいです。 

また、公設公営を望む意見も多く、公立で果たすべき役割もあると思うの

で、公立での運営を希望します。 

基本構想（案）については、五条川小学校区統合保育園検討委員会や

保護者及び保育士に対するアンケートなど、できるだけ多くの方のご意

見をいただきながら作成しました。 

基本構想（案）の 19 ページにありますとおり、整備及び運営の手法に

つきましては公設公営を基本として進めていきます。 

建物の詳細や設備につきましては、保護者や保育士の意見も聞きなが

ら今後の設計の中で、検討していきたいと考えています。 

13 

いつも子ども達のためにご尽力頂きありがとうございます。 

 

●プールの話が出ていませんでしたが、新園舎にもプールはありますか? 

●駐車場部分の出入口は周りの道路や通学路等をしっかり把握して考え

てほしい。 

●駐車場脇は用水路がありますが蓋をする等、何かしらの対策は考えてま

すか? 

プール遊びにつきましては、水の感触を楽しむことが子どもの発達に

大切なことであると考えているため、プールの設置方法等については、

今後の設計の中で検討していきたいと考えています。 

周辺の道路や安全対策については、ご意見を参考にまちづくりを担当

する課と検討していきたいと考えています。 

14 
公設公営を求めます。 基本構想（案）の 19 ページにありますとおり、整備及び運営の手法に

つきましては公設公営を基本として進めていきます。 

15 

ワークショップありがとうございました。 

現在、乳児保育を希望してくださる保護者さんが沢山おります。また、民

間園から公立園へと転園希望をだす保護者さんも沢山います。 

今後も公立保育園を求める保護者さんに応えるために、公設公営で保育園

を作っていただけると嬉しいです。 

また、今後具体的な設備などについて話し合いが重ねられると思います

基本構想（案）の 19 ページにありますとおり、整備及び運営の手法に

つきましては公設公営を基本として進めていきます。 

ご意見を参考にして、保育士の意見を聞く機会を設けるよう検討して

いきたいと考えています。 



が、実際に使っていく保育士の意見が取り入れられる機会を作って欲しい

です。 

16 

近くの井上児童遊園を起点とし、井上町、八剱町の班の小学生が通学路と

しています。 

保育園の正門前が通学ゾーンになっていて対策が必要と交通当番をして

いる地域の人の声がありました。保育園ができるのは歓迎だが、今迄以上

に交通量が増え、事故が心配。 

朝の時間帯は AM7 時半～8 時半に交通量が増える。 

夕方の時間帯は PM5～6 時は、交通量が増える。 

保護者の方の駐車場確保がもう少し必要と思います。 

周辺の道路や安全対策については、ご意見を参考にまちづくりを担当

する課と検討していきたいと考えています。 

保護者用の駐車場については、アンケート意見等を踏まえながら、必

要な台数が確保できるように進めていきます。 

17 

「五条川小学校区統合保育園検討委員会」にも傍聴させていただきました

が、大変活発な意見交換がされていることに驚きました。統合保育園の建

設に向けて、保育園関係者の方や多くの市民の声に耳を傾けて取り組みを

すすめている岩倉市の姿勢がすばらしいと思いました。他市町ではなかな

かないことだと思います。お疲れ様です。 

統合保育園の建設予定地付近の朝夕の交通ラッシュがとても心配です。小

学校の通学の時間とも重なります。道路への制限なども必要。また、駐車

場を予定より広くまたは複数確保することも必要かと思います。 

五条川の近くでもあるので、万一のことを考え、盛り土を高くし、建物は

2 階建てが望ましいかと思います。プールを 2 階にすれば庭が広く使える

ようになるかと思ったりします。 

一番は保育士の配置基準の改善と給料アップ、臨時職員で対応せず正規職

員の数の増加で、保育内容の質が保たれます。かつての岩倉の保育行政の

恩恵にあずかった世代にとって、岩倉市がいつまでも自慢の保育を続けて

ほしいです。 

周辺の道路や安全対策については、ご意見を参考にまちづくりを担当

する課と検討していきたいと考えています。 

保護者用の駐車場については、アンケート意見等を踏まえながら、必

要な台数が確保できるように進めていきます。 

建物の詳細や設備につきましては、各種ハザードマップを参考にする

ほか、保護者や保育士の意見も聞きながら今後の設計の中で、検討して

いきたいと考えています。 

本市では、現在 1 歳児と 4 歳児で国の基準よりも充実した保育士を配

置しており、今後も異年齢保育をはじめとする質の高い保育を維持、発

展させていくために適切に保育士を配置していきます。 

18 公設公営でお願いします。 基本構想（案）の 19 ページにありますとおり、整備及び運営の手法に



つきましては公設公営を基本として進めていきます。 

19 
公設公営でお願いします。 基本構想（案）の 19 ページにありますとおり、整備及び運営の手法に

つきましては公設公営を基本として進めていきます。 

20 

･プールの設置。屋上であれば、日差し対策を。 

･保育士の働きやすいように環境整備。休憩室、ロッカー完備。男性保育

士にも対応を。 

･十分な駐車場の確保。園の規模を見ると敷地内だけの駐車場だけでは足

りないように思う。近隣で保育園用の駐車場を借りるなどをして、対応を。 

･登園時間は交通量が多いので、登園･降園時間は一方通行で規制をするな

ど安全対策をできないか。(保護者だけでも) 

プール遊びにつきましては、水の感触を楽しむことが子どもの発達に

大切なことであると考えているため、プールの設置方法等については、

今後の設計の中で検討していきたいと考えています。 

保護者用の駐車場については、アンケート意見等を踏まえながら、必

要な台数が確保できるように進めていきます。 

周辺の道路や安全対策については、ご意見を参考にまちづくりを担当

する課と検討していきたいと考えています。 

 


